
oticias N M    anmin 
11 de diciembre de 2011,  No. 108

4 Testimonios 11 de diciembre de 2011,  No. 108 oticias N M    anmin 

GCN TV presente en la exposición 
COICOM 2011 realizada en Paraguay

G C N  T V  e s t á  d i f u n d i e n d o  e l 
Evangelio de la Santidad y el poder de 
Dios en aproximadamente 170 países, y 
recientemente formó parte de COICOM 
(Confederación Iberoamericana de 
Comunicadores y Medios Masivos de 
Comunicación), un festival internacional 
de medios de comunicación cristianos 
realizado en los países de Latinoamérica.

La exposición COICOM 2011 se 
llevó a cabo del 18 al 22 de octubre en 
Asunción, ciudad capital de Paraguay. 
GCN TV formó amistades con muchos 
locutores de televisión pública, TV por 
cable y estaciones de radio. Muchos 
de ellos han firmado contratos de 

cooperación con GCN TV.
Pastores y líderes de iglesias visitaron 

el puesto de GCN TV para hablar acerca 
de lo que sienten cuando escuchan 
los mensajes del Dr. Jaerock Lee a 
través de Enlace TBN. Este canal, que 
es una de las estaciones televisivas 
cristianas más importantes para los 
hispanohablantes, ha propagado el 
evangelio a innumerables almas a través 
de aproximadamente 3.000 canales. Los 
mensajes del Dr. Lee se transmiten cada 
semana por Enlace TBN.

El  Pastor  Sant iago Maldonado, 
Presidente de APEP (Asociación de 
Pastores Evangélicos de Paraguay) 

dijo: “Cerca del 90% de la población 
de Paraguay son católicos. Por lo tanto, 
necesitamos las poderosas obras de Dios 
para traer el avivamiento a este país”. 
Además le pidió al Dr. Lee que realice 
una cruzada en su país.

El 21 de octubre, el Anciano Johnny 
Kim, Director de GCN TV, apareció 
en “El gigante de la mañana”, un show 
del canal 2 de la televisión pública 
‘Red Guaraní’ (www.redguarani.com.
py), durante el cual presentó la misión 
mundial y el ministerio de teledifusión 
de GCN y debatieron acerca del poder 
de Dios manifestado a través del Dr. 
Jaerock Lee por cerca de 15 minutos.       

Retiro unido de las iglesias
 filiales en Nepal

El retiro unido de las iglesias filiales en Nepal se llevó a 
cabo con el título ‘Verdad’, en el Centro Internacional de 
Entrenamiento Kakani, cerca de Katmandú, del 5 al 7 de 
octubre. Al retiro asistieron 10 pastores y alrededor de 150 
líderes de iglesias de 11 iglesias filiales.

La Pastora Grace Lee del Centro Misionero Manmin 
en Nepal predicó el mensaje titulado ‘Las nueve formas 
del mal que debemos desechar para pararnos en la roca 
de la fe’. También se realizaron otros programas como el 
seminario ‘El camino a la nueva Jerusalén’, la presentación 
del video ‘Cielo e Infierno’ y la ‘Reunión de oración para 
la llenura del Espíritu Santo”.

El Pastor Bhakta Gajmer de la Iglesia Hosanna Ágape 
(Jhapa, zona este de Nepal) dijo: “Escuché el hermoso 
mensaje y tuve la gran oportunidad de examinar mi vida 
cristiana pasada”. Él continuó testificando acerca de las 
bendiciones que ha recibido por medio del ministerio de 
Manmin. El Pastor Ramesh Subba (Ilam, zona este de 
Nepal) dijo emocionado: “Los programas de entrenamiento 
fueron sencillos, pero nos hubiera costado mucho 
completarlos sin la fuerza espiritual”. Hubo también otros 
participantes que dijeron haber recibido valor y fuerza 
espiritual a través del retiro.                   

Seminario de Entrenamiento 
para Pastores

Del 19 al 20 de octubre, se realizó el Seminario de 
Entrenamiento para Pastores de las Iglesias filiales de 
Manmin en el norte de Tailandia. El mismo se llevó a cabo 
en la Iglesia Manmin Chai Prakan, y fue dirigido por el 
Misionero Jaewon Lee, ministro de la Iglesia Manmin 
Chiang Rai y el Pastor Nananikom Kaseng, quien ha 
traducido los libros del Dr. Lee al idioma lahu. Ellos dieron 
un estudio sobe los temas de ‘El mensaje de la cruz’, ‘La 
medida de la fe’, ‘El Espíritu Santo’, ‘Oración’ y ‘Siervos 
verdaderos’. Luego del estudio de oración, el Misionero 
Jaewon Lee oró por los enfermos con el pañuelo sobre 

el cual oró el Dr. Lee (Hechos 19:11-12). Los pastores 
locales que asistieron fueron conmovidos en gran manera y 
confesaron: “Nunca antes había escuchado un mensaje tan 
grandioso”. Tomaron la decisión de convertirse en pastores 
verdaderos. Para los registros, más del 94% de la población 
tahitiana es budista.              

Seminario para Pastores en 
Mandaluyon, Manila, las Filipinas

El 17 de octubre se realizó un Seminario para Pastores 
en Mandaluyon, Manila, las Filipinas, donde más del 80% 
de la población es católica. El Pastor Gregorio Durante, 
Presidente de Ministerios Toda la Creación, y la Pastora 
Sharon Cho, quien ministra en la Iglesia Manmin de Cav-
ite, guiaron el seminario al que asistieron 50 pastores. 
El Pastor Gregorio Durante predicó un mensaje bas-
ado en el libro EL PODER DE DIOS del Dr. Jaerock 
Lee. La Pastora Cho predicó el mensaje titulado ‘La 
medida de la fe’ y explicó acerca de la fe carnal, la 
fe espiritual, los niveles de la fe y las diversas rec-
ompensas de acuerdo a la medida de la fe. Los Pas-
tores presentes escucharon el mensaje con atención y 
demostraron su interés en el ministerio de Manmin. 
Alrededor de 20 iglesias se registraron como iglesias 
asociadas de la Iglesia Central Manmin.

El Anciano Johnny  Kim de GCN TV (medio)  y  el 
Anciano Aldo Guido (izquierda) de la Iglesia Manmin 
en Perú, promocionaron el ministerio de la Iglesia 
Central Manmin durante un show en la TV pública de 
Paraguay.

L a  c e r e m o n i a  d e 
apertura de COICOM 
s e  r e a l i z ó  e n  l a 
iglesia  más grande 
de  Par agua y,  CFA 
(Centro Familiar  de 
Adoración).

Paraguay 
Sufrí de leucemia por siete 

años. Desde principios del año 
2000, me deterioré con facilidad 
y mi condición empeoraba día 
a día, entonces fui al hospital 
para hacerme un chequeo. Pero 
recibí un resultado inesperado 
el  cual  indicaba que tenía 
leucemia. Comencé a tomar 
medicina e hice todo el esfuerzo 
para ser sanada, pero no había 
ninguna mejoría, más bien se 
complicó aún más. Luego de 
haber transcurrido un año, fui 
diagnosticada con la última 
etapa de leucemia. 

Al estar al borde de la muerte, 
Virginia, mi hija quien vive en 
Corea, vino a mi mente. Hice 
una llamada telefónica y le 
comenté que tenía Leucemia, 
pero no pude decirle que estaba 
en la etapa final. Estaba con el 
corazón destrozado pensando 
que ella había perdido a su 
padre cuando era muy pequeña 
y ahora estaba a  punto de 
perder a su madre. Creí que era 
una situación muy dura para 
que ella la pudiera procesar. 
Luego mi enfermedad continuó 
empeorando;  ya  no  podía 
comer bien y frecuentemente 
vomitaba. Me puse muy mal. 

A n t e s  d e  e n f e r m a r m e 
pesaba alrededor de 100Kg 
(cerca de 220 libras), pero 
continué bajando de peso hasta 
finalmente pesar 38 kg (cerca 
de 84 libras); me veía como 
una cadáver con vida. Tuve 
que dejar todo, recogí mis 

emociones y puse mi vida en 
orden. Le envié mi testamento 
y objetos de valor a Virginia en 
Corea. Sin embargo, ella me 
habló acerca de su iglesia, la 
Iglesia Central Manmin y del 
Pastor Principal Dr. Jaerock 
Lee. Ella me comentó acerca de 
las muchas obras poderosas que 
han sucedido en la iglesia. 

Me dijo que yo recibiría 
sanidad  aunque  no  rec iba 
directamente la oración del Dr. 
Lee en persona. Incluso me dijo 
que si yo recibía su oración 
a través de una foto mía con 
fe, sería sanada. Yo no podía 
dejar de decirle: “Estoy a punto 
de morir, ya no puedo vivir 
más”, pero mi hija no se dejó 
influenciar, sino que me dijo: 
“Yo creo que Dios te revivirá”. 

En mayo del 2004, mi hija 
recibió la oración del Dr. Lee 
sobre una foto mía con mi 
nombre. No obstante, no hubo 
ninguna diferencia. Luego, 
mi hija comenzó a tratar de 
averiguar la razón por la cual no 
fui sanada mientras meditaba en 
la Palabra de Dios. De hecho, 
es la oración de arrepentimiento 
y llena de fe de la persona 
enferma en un intento de recibir 
la sanidad. En otras palabras, 
yo misma debía arrepentirme y 
recibir oración con fe, pero este 
no era nuestro caso. Por lo que 
confió en Dios, que responde 
a las oraciones ofrecidas por 
la justicia, e intensificó sus 
esfuerzos para recibir respuestas 

(Santiago 5:16). 
M i  h i j a  l e í a  l a  B i b l i a 

y  m e m o r i z a b a  v e r s o s  d e 
l a s  E s c r i t u r a s  c a d a  d í a . 
S e  d e s p o j a b a  d e  s u  m a l 
comportamiento y maldad 
cada vez que lo descubría. 
También albergaba la esperanza 
ferviente de mi sanidad cuando 
recibía la oración del Dr. Lee 
o estrechaba su mano. Incluso 
cuando le dijeron que estaba en 
un momento crítico, todavía se 
aferraba a la creencia de que 
Dios me sanaría, por lo que 
solo podría estar complacida y 
agradecida. También me predicó 
la Palabra de Dios para sembrar 
fe en mí por el teléfono. 

El amor y devoción de mi hija 
fue abriendo mi corazón poco 
a poco. Me llenaba de fortaleza 
cuando ella me decía: “¡Mami, 
Dios seguramente te sanará! 
¡Puedes sobrevivir a esto!” La 
fe y la esperanza en mi corazón 
creció a pasos agigantados. 
Entonces, pude sentir que mi 
condición había mejorado. En 
2006, sentí energía que venía a 
mi cuerpo y empecé a subir de 
peso. ¡Fue milagroso! 

En junio de 2007, tuve un 
examen médico  per iódico 
programado y el resultado fu 
asombroso. No había tumores 
en ninguna parte de mi cuerpo. 
Dios vio las obras invariables 
de la fe de mi hija, me dio fe 
a mí y me sanó a través de la 
poderosa oración del Dr. Lee. 
¡Aleluya! 

“Él me ayudó a tener un 
buen corazón y conectar 

mi tendones rotos”   
Hermana Wimin So

(Estudiante de primer  año de la Misión 
Universitaria)

A fines del mes de junio, me 
encontraba conversando con 
mi madre quien estaba detrás 
del volante. Ella me dijo 
que no tenga conversaciones 
te lefónicas  tarde por  la 
noche. En ese momento se 
cruzaron sentimientos malos 
por mi mente y al sentir ira quise 
bajarme del auto. En ese momento, 
la señal de ‘pare’ se cruzó delante de mí y parecía que 
el auto se había detenido, entonces salí del automóvil. 
Sin embargo, el problema fue que el auto aún estaba 
en movimiento, el mismo que se estaba moviendo más 
rápido de lo que parecía. Por lo tanto mi tobillo se torció 
y los huesos se inflamaron severamente. No obstante, 
no lo tomé en cuenta ya que anteriormente, de vez en 
cuando, me torcía el tobillo.  

Caminaba cojeando y así soportaba el dolor. Recibí 
la oración del Dr. Jaerock Lee mientras él ora en los 
servicio y me rocié Agua Dulce de Muan. Luego, pude 
caminar sin dolor y logré realizar muchas actividades 
como miembro del Equipo de Danza de Adoración de 
la Misión Universitaria. Sin embargo, la inflamación se 
mantuvo a pesar de que el dolor había desaparecido. 

El 23 de agosto finalmente fui al hospital para 
revisarme. El doctor dijo que un tendón alrededor 
de mi tobillo se había torcido y otro tendón se había 
desgarrado y roto en tres partes. Añadió que la única 
forma de conectar los tendones era solo por medio de 
una operación utilizando los músculos. Pero él dijo 
que no era mi caso ya que el desgarro de mi tendón 
era muy pequeño como para ser conectado aún con 
una operación. Le di gracias a Dios quien me permitió 
caminar y saltar incluso en la condición en la que estaba 
mi tobillo, y me propuse recibir completamente sanidad 
por el poder de Dios. 

Me arrepentí por haber mostrado mal carácter ante 
mi madre y comencé a desechar la maldad, al igual que 
mi mal carácter y malos sentimientos. El viernes 2 de 
septiembre, recibí nuevamente la oración del Dr. Lee y 
tuve la confianza de haber recibido sanidad. Pocos días 
después, el 5 de septiembre, recibí un sonograma, el 
mismo que mostraba que mi tobillo se había recuperado. 
¡Aleluya! 

Esto ayudó a que mi fe se incremente y sirvió como 
una oportunidad de bendición para que yo sintiera el 
amor del Señor. Le doy gracias a Dios el Padre, al Señor 
y al Pastor Principal; Dr. Jaerock Lee, por embellecer mi 
corazón y por sanarme.

A n t e s :  In f l ama c ión  en  su 
tendón peroneotibial 

D e s p u é s :  L a  i n f l a m a c i ó n 
d i s m i n u y ó  y  s u  t e n d ó n 
peroneotibial se normalizó

María Teresa (izquierda) 
con un corazón 
agradecido visitando 
Corea en agosto de 
2011 para conocer al 
Dr. Jaerock Lee
Virginia (derecha) 
sirve en la Iglesia 
Central Manmin como 
traductora al francés 
en el servicio 
dominical matutino

“Fui sanada de Leucemia por la 
oración que trasciende el tiempo 

y el espacio”
Hermana María Teresa (Iglesia Manmin de Francia)
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Yo nací  en una familia 
cristiana, pero simplemente 
era una feligrés que seguía 
a sus padres. No era una 
cristiana en realidad.
En el mes de agosto de 
2008, fui escogida como 

estudiante de intercambio 
e n  l a  U n i v e r s i d a d 
Qingdao en China. Tuve 
el deseo de ser libre 
de la interferencia de 
los demás y comencé 
u n a  v i d a  p e r d i d a 
y  d e s c o n t r o l a d a . 

C o m e n c é 
a salir con 
mis amigos 
e  i n c l u s o 
t r a t aba  de 
e v i t a r  l o s 
s e r v i c i o s 

dominicales. 
Justo un mes antes de regresar a Corea, 

no podía masticar bien la comida. No podía 
articular con claridad cuando hablaba. 
Mientras transcurrió el tiempo, mis dientes, 
tanto de arr iba como los de abajo,  se 
comenzaron a desalinear. 

En enero de 2009, fui diagnosticada con 
un trastorno de articulación denominado 
maloclusión temporomandibular, en un 
hospital de Seúl. A excepción de los molares, 
los espacios entre mis dientes superiores e 
inferiores se hacían más grandes, que incluso 
no podía cerrar mi boca. Era un problema muy 
serio. 

Esto no podía ser corregido solo con 
aparatos de ortodoncia, sino que también 
tenía que someterme a cirugías de corrección. 
Escuché que esto tendría un valor de $ 
31.000 USD solo para operarme un lado de la 
mandíbula. Al final, decidí tener un pasador 

de metal insertado en mi encía en vez de la 
operación, pero tenía gran dificultad para 
comer, estudiar e incluso para dormir. 

A finales de marzo de 2010, luego de que 
habían transcurrido diez meses, fui al doctor 
y encontró que las últimas dos semanas el 
pasador de metal que había sido insertado 
para enderezar mis dientes se habían separado. 
Mi médico me dijo que los diez meses que 
pasé tratando de corregir mi mordida fueron 
inútiles, y me dijo que debía operarme en 
una semana. Me eché a llorar pensando en el 
tiempo que había sufrido de tanto dolor.

Mientras tanto, mi tía, la Diaconisa Mayor 
Myoungsook Kim, me comentó acerca de 
las obras poderosas manifestadas por el 
Dr. Jaerock Lee. Al escucharle, mi fe iba 
creciendo poco a poco. Entonces mi madre y 
yo asistimos a algunos servicio de la Iglesia 
Central Manmin y recibimos la oración del 
Dr. Lee. Además recibí la oración por los 
enfermos en la Internet. Sentía que mis dientes 
se movían cada vez que recibía su oración y 
entonces vino a mi vida la fe de que Dios me 
sanaría. 

El 31 de marzo de 2010, asistí junto a 
mi madre a la cruzada de sanidad con el 
pañuelo (Hechos 19:11-12) realizada en la 
Iglesia Manmin de Chuncheon. Me sentí tan 
bendecida que me arrepentí de todo mi mal 
comportamiento anterior, especialmente en mi 
vida pasada en China. Luego recibí la oración 
con el pañuelo del predicador y comencé a 
sentir un calor intenso en mi cuerpo y mucho 
dolor en mis dientes. Luego me miré en un 
espejo, era asombroso, mi mordida estaba 
casi corregida en su totalidad. Dios lo hizo 
mediante el fuego del Espíritu Santo, fue esto 
quizás lo que produjo dolor al curarse. 

El día viernes de la misma semana, fui 
al hospital ya que tenía una cita. El doctor 
examinó mis dientes y dijo que mi dentadura 
había sido restaurada a una condición más 

saludable y cercana a lo normal. Él añadió: 
“Es como si usted se hubiera ganado $31.000 
dólares que le hubiera costado la operación”. 
Justo una semana antes, tenía que someterse a 
una operación, pero ahora ya no lo necesitaba. 
¡Aleluya! 

De hecho, aún así tendría que haber seguido 
usando aparatos de ortodoncia por seis o siete 
años más luego de la operación, pero fui sanada 
en tan solo un par de meses. Solo le doy mi 
gratitud a Dios. Ese mismo día fui a Seúl para 
asistir a la vigilia entera del viernes y darle mi 
testimonio al Dr. Jaerock Lee, quien se puso 
muy contento y oró por mí nuevamente. Desde 
ese día, mis diente se han corregido aún más y 
ya no tengo que usar frenillos. 

Tengo otro testimonio extraordinario. La 
forma de mi cara ha cambiado desde que 
asistí a la ‘Reunión de Oración especial de 
Daniel de dos períodos consecutivos’. Tenía 
un rostro con forma de triángulo invertido 
muy marcado, que no se veía bien cuando 
me recogía el cabello. Ahora tengo la forma 
de mi cara más ovalada por lo que ya puedo 
recogerme el cabello. Extiendo mi más sincero 
agradecimiento al Señor, que permite a una 
persona como yo, que no tenía relación alguna 
con la Palabra de Dios, experimentar Su gran 
obra y convertirme en una creyente semejante 
al trigo.

“¡Se ha ganado 31.000 dólares!”

Hermana Eunhae Goo
(Estudiante de último año de la carrera

 de Estudios de Secretaría de
 Aerolíneas en la Universidad Dongyang)

Se  suponía  que  debía  someter se  a  una 
operación y usar aparatos de ortodoncia por 
seis a siete años ya que su mordida no podía 
ser corregida por ningún método. Sin embargo, 
luego de que ella recibió oración sus dientes 
se acomodaron y normalizaron.   

El 19 de abril de 2011, recibí una llamada 
telefónica de uno de los miembros de la iglesia. Ella, 
Rotchana Pongsuk, dijo que su prima de 17 años 
quien vivía en Muangsat, Myanmar había sufrido un 
accidente automovilístico y estaba en coma ya por 
una semana. Ella había llegado a Tailandia con la 
ayuda de los guardias de la frontera.

El 21 de abril, cuando la vi por primera vez, 
estaba inconsciente con parálisis general. Nosotros 
la llevamos al hospital Maeai, allí los doctores nos 
dijeron que la llevemos a un hospital más grande para 
que entonces la pudieran transferir a otro hospital 
en Chiang Lai. Su doctor dijo que debía recibir una 
cirugía ya que había mucha sangre coagulada. Llamé 
y le pedí al Misionero Jaewon Lee y a su esposa que 
oraran por ella. Inmediatamente ellos vinieron donde 
estábamos y oraron por ella con el pañuelo sobre el 

cual había orado el Dr. Jaerock Lee (Hechos 19:11-
12). Para mi sorpresa, a pesar de que ella había 
estado en coma, abrió sus ojos y tomó la mano del 
Misionero Lee quien había orado por ella. ¡Aleluya!  

No mucho t iempo después de aquel lo,  su 
condición mejoró por lo que fue llevada al hospital 
de Maeai. Su doctor dijo: “Ella ha recuperado la 
conciencia, pero su cerebro está gravemente herido. 
No habría forma de que ella pueda vivir sin alguna 
discapacidad”. A pesar de lo que él dijo, oramos por 
ella con el pañuelo dos veces más con fe. Luego, 
comenzó a hablar y caminar poco a poco. Ahora, 
ella puede caminar por sí sola y no tiene dificultad 
en su vida. Sobre todas las cosas, ella obtuvo vida 
verdadera al convertirse al cristianismo. ¡Le damos 
todas las gracias a Dios el Padre quien manifestó una 
obra increíble!  

“El Pañuelo de poder 
revivió a una niña 

que estaba muriendo”

Rotchana Pongsuk, una muchacha de 
Myanmar quien obtuvo nueva vida a 
través de la oración del pañuelo.

Pastor Worapon Yingwatanakun
 (Iglesia Manmin de Chai Prakan, Tailandia)

“¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas!, porque pagáis el diezmo de la menta, 
del eneldo y del comino, y habéis descuidado los preceptos de más peso de la ley: 

la justicia, la misericordia y la fidelidad; 
y éstas son las cosas que debíais haber hecho, sin descuidar aquéllas” 

(Mateo 23:23).

La justicia, la misericordia y la fidelidad

En el tiempo de Jesús, los líderes religiosos 
judíos guardaban la ley de manera estricta. 
Guardaban la ley de manera tan estricta que, en el 
caso de los diezmos, contaban las hojas y tallos 
de los vegetales. También estudiaban la ley y la 
enseñaban a las personas. Además se jactaban de 
que ellos guardaban muy bien los mandamientos 
de Dios.

Estudiaban la ley para guardarla de manera 
literal, pero se olvidaban de la justicia, la 
misericordia y la fidelidad, las mismas que eran 
el fundamento espiritual de la ley. Jesús señaló 
abiertamente su codicia, libertinaje y desorden 
escondido en su hipocresía y los exhortó por 
aquello. No se arrepintieron sino que se pusieron 
en contra de Jesús. Conocían muy bien la Ley, 
pero no comprendían el corazón de Dios al 
proporcionarles la ley.

 
1. Significados de la justicia, la misericordia 

y la fidelidad
Aquí, la justicia es seguir las cosas que son 

correctas.
Los fariseos y escribas eran muy justos en lo 

externo, de acuerdo a las normas de la Ley. En 
su obrar, ellos guardaban los mandamientos de 
Dios de manera muy estricta. Sin embargo, por 
dentro, ellos siempre pensaban cómo podían 
recibir reconocimiento y respeto de las personas. 
Eran hipócritas porque solo querían aparentar que 
eran justos delante de las personas. Es decir, sus 
corazones estaban llenos de injusticia.

Mateo 23:5-7 dice: “Antes, hacen todas sus 
obras para ser vistos por los hombres. Pues 
ensanchan sus filacterias, y extienden los flecos 
de sus mantos; y aman los primeros asientos en 
las cenas, y las primeras sillas en las sinagogas, y 
las salutaciones en las plazas, y que los hombres 
los llamen: Rabí, Rabí”. Las ‘filacterias’ eran dos 
cajas pequeñas de cuero usadas por los hombres 
judíos, que contenían rollos de pergamino con 
pasajes de las Escrituras escritos en ellos. Los 
fariseos hacían filacterias más grandes y las 
cargaban en ellos para mostrar que eran piadosos. 
En otras palabras, cargaban ‘Biblias más grandes’ 
que las demás personas. Por fuera parecía que 
meditaban en la Palabra de Dios, oraban y 
ayunaban. Sin embargo, en sus corazones no 
tenían justicia, que es la disposición de seguir lo 
que es correcto.

¿Cómo es usted? En cualquier caso, les insto 
a examinar si es que ustedes están guardando 
la Palabra para aparentar justicia a los ojos de 
las personas sin ustedes darse cuenta. Aquellos 
que practican la justicia delante de Dios obrarán 
de igual manera, independientemente de las 
situaciones o circunstancias. Aunque las personas 
los vean o no, o aunque estén o no en una posición 
alta, o aunque sea de beneficio o perjudicial para 
ustedes en ese momento, simplemente siguen lo 
que es correcto de acuerdo a la Palabra. Esto se 
debe a que ustedes siempre están consientes de 
agradar a Dios y no a los hombres. Como hijos 
verdaderos de Dios y obreros espirituales, han 
guardado la Palabra de Dios para ser reconocidos 
por Él y no por los demás. Ustedes viven por la 
Palabra de Dios debido a que aman vivir en la 
bondad y asemejarse a Dios.

Luego, la misericordia hace referencia al amor y 
la generosidad.

Ustedes pueden guardar la ley de manera que 
sea de agrado para Dios solo cuando tienen amor 
y generosidad en sus corazones. Primero, deben 
tener amor por Dios. Jesús lamentaba que los 
fariseos y los escribas no tuvieran este tipo de 
amor. Para poder guardar completamente la Ley, 
ustedes deben tener amor por su prójimo así como 
por Dios.

En Juan 8 los escribas y fariseos trajeron a una 
mujer que acusaban ante Jesús. Juan 8:4-5 dice: 
“Maestro, esta mujer ha sido sorprendida en el 
acto mismo de adulterio. Y en la ley nos mandó 
Moisés apedrear a tales mujeres. Tú, pues, ¿qué 
dices?” Era lo correcto apedrearla de acuerdo a la 
Ley del Antiguo Testamento. Pero en el corazón 
de ellos solo había la astucia para probar a Jesús 
y para que ella recibiera condenación. Ellos no 
tenían ningún rastro de misericordia o compasión 
de Dios hacia los pecadores.

Dios quiere salvar hasta la última alma. Además, 
si ustedes tienen este tipo de rastro del amor de 
Dios, tendrán misericordia con aquellas almas. De 
acuerdo a la ley, los pecadores debían morir. Sin 
embargo, Dios nos perdona de nuestros pecados 
mediante el sacrificio de Su Hijo unigénito, Jesús. 
Él nos mostró el amor que sobrepasa la justicia. Si 
nosotros cultivamos completamente misericordia 
en nuestros corazones, guardaremos la ley de Dios 
y solo seremos bondadosos con nuestro prójimo.

Por último, ‘la fidelidad’ hace referencia a 
nuestra fe hacia Dios.

Hebreos 11:6 dice: “Pero sin fe es imposible 
agradar a Dios; porque es necesario que el que 
se acerca a Dios crea que le hay…”. Los fariseos 
y los escribas pensaban que creían en Dios, 
pero en realidad no era así. Ellos guardaban 
los mandamientos pero solo tenían un servicio 
externo para ser reconocidos por los demás. Es 
decir que no reconocían a Dios quien escudriña 
lo profundo del corazón. Si realmente creían 
en Dios desde lo profundo de sus corazones, 
hubieran creído en Dios, quien recompensa las 
buenas obras, y hubieran practicado la justicia con 
esperanza. 

Dios permite mejores moradas celestiales para 

aquellos que las arrebatan con fuerza. Ahora, ‘lo 
arrebatan con fuerza’ significa hacer lo mejor 
posible para cortar las cosas mundanas, aprender 
la Palabra de Dios, orar y alzar nuestra mirada 
a Dios. Es creer en Dios quien le recompensará 
cuando ponga en práctica Su Palabra. De esta 
manera puede desechar los pecados y trabajar 
fielmente con gozo. Es porque sabe que su morada 
está siendo construida en un mejor lugar celestial 
y que hay más recompensas que están siendo 
acumuladas. Espero que usted pueda guardar 
todos los mandamientos de Dios con fe y gozo, 
los mismos que nos dice qué hacer, qué no hacer o 
ciertas cosas que se bebe desechar.

He explicado la importancia de la justicia, la 
misericordia y la fidelidad. Sin embargo, ¿esto 
significa que las obras no son importantes? 
Como Jesús dijo en la lectura bíblica, debemos 
hacer estas cosas, es decir, cultivar la justicia, 
la misericordia y la fidelidad, sin descuidar las 
demás, es decir, sin dejar de descuidar obras tales 
como los diezmos. Si nosotros cultivamos la 
justicia, la misericordia y la fidelidad en nuestros 
corazones, tendremos naturalmente las obras 
de seguir y guardar los mandamientos. Usted 
puede seguir practicando la Palabra de Dios con 
su corazón a pesar de que aún no haya cultivado 
completamente la justicia, la misericordia y 
la fidelidad en usted. Es decir, su fe crecerá 
rápidamente. Por el contrario, no debe pensar 
erróneamente que está viviendo por la palabra 
sólo porque tiene obras externas. Si ese es el caso, 
puede ser que su fe deje de crecer.  

2. Cómo cultivar la justicia, la misericordia y 
la fidelidad

Jeremías 4:4 dice: “Circuncidaos a Jehová, y 
quitad el prepucio de vuestro corazón, varones de 
Judá y moradores de Jerusalén…”. Aquí, ‘quitar 
el prepucio de vuestro corazón’ significa que 
debemos lavar nuestro corazón que está sucio con 
pecados y maldad. En el Antiguo Testamento, 
la circuncisión se hacía de manera física. En el 
Nuevo Testamento nosotros hacemos la verdadera 
circuncisión, la cual no es la del cuerpo sino la del 
corazón. En Colosenses 2:11 dice: “En él también 
fuisteis circuncidados con circuncisión no hecha a 
mano, al echar de vosotros el cuerpo pecaminoso 
carnal, en la circuncisión de Cristo”. En el 
versículo anterior, remover el cuerpo carnal es 
desecharnos de la carnalidad de nuestro corazón.  

Podemos cultivar justicia misericordia y 
fidelidad cuando removemos fundamentalmente 
los pecados sucios y la maldad, que es la carne 
que perece, por circuncidar nuestros corazones. 
Además, no debemos detenernos a medio camino 
cuando estamos circuncidando nuestro corazón. 
A menos que circuncidemos nuestro corazón, 
no podemos aprender la Palabra, orar o trabajar 
fielmente con todo nuestro corazón. Por lo tanto, 
si usted circuncida su corazón, podrá vivir con un 
gozo sobreabundante cada día. Además, debido a 
que se ha despojado de cosas malas de su corazón, 
la fragancia de Cristo lo rodeará (2 Corintios 2:15). 

Es mi anhelo que usted se convierta en un hijo 
verdadero de Dios, que pueda ser elogiado por 
hacer bien las cosas y de manera apropiada, para 
así poder causarle a Dios un gran gozo.

Pastor Principal Dr. Jaerock Lee


